

Observatoire photographique des paysages ...

Je me souviens ... il n'y avait pas toute cette végétation, c'était tout ouvert. Le chemin n'existait pas... Après, dans le bois, on ne passait pas, jusqu'à Courcelles c'était fermé, c'était difficile de retrouver



20 ans c'est beaucoup ... à mon avis, c'est pris d'ici, et l'autre a été prise de côté...

Ça a changé ! le paysage s'est refermé, on a une ambiance de chemin, c'est mieux avec les arbustes pour les oiseaux,



... C'est mieux, ça crée une rupture totale entre la ville et la campagne, extraordinaire, on rentre dans le silence...



Je me souviens ... il y avait des endroits où on passait, d'autres où elle n'existait pas du tout. Mais d'avion c'était extraordinaire de la voir ! Oui, avec les photos aériennes, c'est génial ! Je les prenais vers 17h, quand la lumière est rasante. La Jules César, elle a aussi toujours été notée sur les cartes. La carte Ign la plus ancienne que j'ai eue est 1970.



Je me souviens ... le champs était cultivé jusqu'en lisière du bois, le chemin n'existait pas. J'ai pris les photos à tous ces endroits, pour monter mon rapport et faire réouvrir la Jules César. Si on l'avait pas fait, ce serait cultivé partout.



... de la Chaussée Jules César

Je me souviens ... j'ai pris une photo dans l'autre sens aussi. J'ai voulu photographier tout le long, montrer où l'on pouvait passer et où l'on ne pouvait pas passer. Parfois, c'était la jungle ! Ici, on passait.



Aujourd'hui, il y a l'arbre planté par le Parc, il va signaler la Chaussée.



Je me souviens ... c'est Gouzangrez, le chemin n'était pas ouvert. Sinon, ça a pas trop changé. On voit la butte de Cléry à gauche.



Ça, je vois plus ... ah oui, c'est avant le Tillay. Ce qui est spectaculaire, c'est que c'était cultivé... le chemin n'existait pas. Le projet d'ouverture de la Jules César, c'était deux ans avant la création du Parc, suite à mon rapport au Conseil Général et une grande campagne de presse. Heureusement aujourd'hui qu'il y a le Parc, par rapport à l'Oise où beaucoup de chemins ont disparus.



20 ans plus tard ... la Chaussée pas à pas

avec Jean Ferlier



L'équipe de reconstruction photographique



En 1990, je faisais partie des amis du Vexin et j'ai proposé l'idée de réouvrir la Jules César ! On m'a dit de faire un rapport au Conseil Général, alors j'ai tout photographié, tout repéré, communes par communes : ce qui était en état et ce qui ne l'était pas. Et j'ai pris des photos aériennes.



Arthieul - Magny-en-Vexin



En 1998-1999, avant la réouverture, on a fait un bornage et des relevés. L'ouverture en 2000, c'était une journée extraordinaire !! Il y a encore l'exposition et on a même fait une bande dessinée. C'est rare en France, un chemin qui suit une voie romaine de 21km !

Je suis au Coderando (Comité départemental de randonnée) depuis 1995, je suis un des plus anciens. C'est une grande équipe de bénévoles. Je suis responsable de 25 circuits sur la chaussée Jules César et dans la vallée de l'Épte. Hier, j'étais avec un baliseur pour voir avec lui un problème de balise.



Arthieul - Magny-en-Vexin



Courcelles-sur-Viosne - la croix Labathe



Courcelles-sur-Viosne - Ableiges



Gouzangrez - la ferme de la distillerie et Commeny



Puisseux - la cimetière

